

JOURNÉE MONDIALE DU RÉFUGIÉ 2015

Une attention particulière est portée aux réfugiés et aux personnes déplacées à l'occasion de la Journée mondiale du Réfugié. Au niveau belge, Fedasil, l'UNHCR et d'autres partenaires s'unissent pour une grande action organisée le 19 juin dans plus de 50 gares du pays.

Plus de 50 millions de personnes à travers le monde fuient des violences, des persécutions ou la guerre. Certains choisissent de tout quitter pour tenter de trouver un meilleur avenir dans un pays lointain. Mais la majorité des exilés (80%) se trouvent dans un pays voisin du conflit ou dans un camp de réfugiés proche de la région.

'It could be me, it could be you', tel est le slogan de la Journée mondiale du Réfugié 2015. Parce que les personnes en fuite sont des gens comme vous et moi : des mères, des pères, des fils ou des filles... Tous, nous recherchons un avenir en toute sécurité pour nous-mêmes et nos enfants. Les personnes en danger ont droit à une vraie chance de protection.

Action devant les gares

Afin de sensibiliser le public belge à cette problématique, des centaines de volontaires distribueront le vendredi 19 juin en matinée un dessin à colorier et des crayons devant plus de 50 gares de la SNCB. Le (joli) dessin original est l'œuvre de l'artiste belge Brecht Vandenbroucke. Nous invitons tous les navetteurs à colorier ce dessin pour les personnes en exil

et à partager leur œuvre sur les medias sociaux, en signe de solidarité.

Une initiative de...

Cette campagne est une initiative de l'agence des Nations Unies pour les réfugiés (l'UNHCR) à laquelle se joignent Fedasil, le Commissariat général aux réfugiés et aux apatrides, la Croix-Rouge, le Ciré, Convivial, Vluchtelingenwerk Vlaanderen, ECRE et le Comité belge d'aide aux réfugiés.

A côté de cette action nationale, un grand nombre de centres d'accueil pour demandeurs d'asile organisent également des événements à l'occasion de la Journée mondiale du Réfugié.

Plus d'info sur www.refugeeday.be



Quadrimestriel du centre d'accueil de Bovigny
Chemin de Courtil 71
6671 Bovigny

contact

Sophie Chevolet
T 080 28 20 63
info.bovigny@fedasil.be

mise en page: Fedasil
photo: Fedasil
imprimeur: Fedopress
e.r. Jean-Pierre Carvelli

juin 2015 • LETTRE D'INFO • centre d'accueil de Bovigny



Vous aimeriez recevoir notre lettre d'info en version électronique ?
Pour cela, inscrivez-vous via www.fedasil.be/bovigny

fedasil
AGENCE FEDERALE POUR
L'ACCUEIL DES DEMANDEURS D'ASILE

Préface

« Nouveau drame de la migration au large de l'Italie », « Un sommet européen consacré au drame de la migration clandestine »... La une de nombreux médias est marquée par les différents naufrages qui sont survenus en Méditerranée ces derniers mois. Cette actualité résonne avec un écho tout particulier au sein d'un centre d'accueil pour demandeurs d'asile, d'autant plus que les sollicitations médiatiques ont été nombreuses auprès de certains résidents pour qu'ils témoignent de leur parcours.

Par conséquent, cette lettre d'info ne pouvait qu'être marquée par cette actualité et vous y retrouverez notamment deux articles faisant un lien avec des articles ou des reportages de presse. Le premier est consacré à l'une de nos résidentes et à l'odyssée édifiante qui l'a menée de la Côte d'Ivoire à la Belgique. Il nous éclaire sans fard sur les épreuves que peuvent vivre les personnes que nous accueillons. Le deuxième est lié à un reportage de sept minutes qui a été diffusé sur la RTBF dans « 7 à la une » et qui retrace ce que peut être le quotidien d'un résident au sein d'un centre d'accueil comme le nôtre.

Du périple à la pérégrination statique : deux étapes d'un parcours difficile.

Jean-Pierre Carvelli, directeur (ad interim)

Elle a traversé la Méditerranée pour venir chez nous

En 2011, Christelle (prénom d'emprunt) quitte la Côte d'Ivoire en guerre car elle craint pour sa sécurité. Démarre alors un long périple de plusieurs mois qui la conduira au Togo, au Bénin, au Niger et jusqu'en Algérie et au Maroc. Pour atteindre l'Europe, elle monte dans un Zodiac qui la conduira jusqu'aux côtes espagnoles. Mais celui-ci est trop chargé et il faudra écoper l'eau durant toute la traversée. C'est finalement la Croix-Rouge espagnole qui mènera Christelle jusqu'à sa destination. Ceux-ci sont intervenus à temps pour la sauver alors que leur Zodiac s'était retourné...

Fin avril, Christelle a rencontré une journaliste de l'Avenir qui relate son parcours dans un article paru le samedi 25 avril.

Cet article est disponible sur le site www.lavenir.net (mot-clé : Méditerranée)



« Demandeurs d'asile, une vie à attendre »



Le journaliste Valentin Boigelot est venu rencontrer les résidents du centre de Bovigny afin de tourner la séquence « Le tour d'horloge ».

Quelles étaient vos motivations pour filmer le quotidien d'un centre d'accueil ?

Valentin Boigelot : « Souvent, les réfugiés font la une de l'actualité. Récemment, ils étaient 800 à perdre la vie lors d'une traversée de la Méditerranée.

Tous les journaux en ont parlé. Par contre, personne ne s'est vraiment intéressé à ceux qui sont arrivés chez nous et qui essaient de faire valoir leur droit d'asile. Aller dans un centre, montrer le quotidien de ces gens, loin des chiffres, des statistiques, en privilégiant de vraies rencontres, c'était l'objectif de ce reportage. »

Avez-vous retiré des enseignements de ces rencontres avec les résidents ?

V.B. : « J'ai été surpris par leur volonté, très prononcée, de se rendre utile à la société. Les personnes que j'ai rencontrées au cours de cette journée veulent travailler et ont un savoir-faire, des compétences. Ils veulent proposer leurs services au pays qui les accueille. »

Y a-t-il des aspects de la vie dans un centre, des situations que vous ignoriez et que vous avez découvert ?

V.B. : « Ce qui m'a le plus surpris, c'est le temps qui s'écoule très lentement. Les demandeurs d'asile restent très longtemps dans l'incertitude, sans savoir s'ils pourront rester en Belgique ou s'ils devront quitter le territoire. Ces personnes, qui ont tout abandonné, qui sont loin de leur famille, et qui se retrouvent face à de grandes difficultés doivent faire face à un risque de dépression. Les structures proposées par les centres d'accueil leur permettent de mieux affronter cette épreuve. »



Voir le reportage sur www.rtbf.be

« Demandeurs d'asile, une vie à attendre », tour d'horloge de 7 à la Une.

Télex

Chaussures de sport

Nous sommes à la recherche de chaussures de sport que nous pourrions prêter aux résidents. Le footing est en effet un bon moyen de se défouler à moindre coût.

Pour déposer vos dons, vous pouvez prendre contact avec le service animation au 080/28.20.84.

Livres et romans en langues étrangères et DVD

Afin d'étoffer notre bibliothèque et DVDthèque et de pouvoir élargir l'offre proposée aux résidents, nous sommes à la recherche de livres, romans, DVD et BD en langues étrangères.

Si vous désirez nous apporter vos livres de langues étrangères, vous pouvez prendre contact avec Anne Delaval au 080/28.20.64.

Vélos abîmés, cassés ou plus utilisés

Les beaux jours reviennent et avec eux l'envie de parcourir des kilomètres à vélo. Le service animation a mis sur pied un atelier de réparation et de remise en état des vélos gérés par les résidents. Une fois en état, les vélos seront mis à disposition des résidents.

Pour déposer vos dons ou pour toute information : 080/28.20.84.

Agenda des activités

Di 21/06 : Balade au Bois de Ronce

A l'occasion de la Journée mondiale du Réfugié, le centre de Bovigny organise une balade de plus ou moins 5km durant laquelle les promeneurs pourront découvrir différentes cultures de manière gastronomique, musicale, artisanale, etc.

L'accent sera également mis sur la région de Gouvy et Vielsalm avec des producteurs et artisans locaux. Départs de 11h à 13h.

A 14h sera inauguré « Le mur de l'amitié », constitué de blocs réalisés par les résidents. Ce mur sera un symbole d'unité, de solidarité, d'amitié et de souvenir dans notre centre. Les Trivelin seront présents pour offrir des animations musicales médiévales et de la Renaissance.

Plus d'info au 080/28.20.63 ou info.bovigny@fedasil.be

Ma 06/10 : Journée sportive

Sur une initiative d'Enéo (secteur de Vielsalm), une journée sportive ouverte à tous sera organisée au centre de Bovigny.

Au programme : badminton, cyclo, danse country, danse rythmique, indiaka, jonglage et jeux d'adresse, marche de 5 et 8km, Kubbe et Mölkky, tennis de table, tir à l'arc, yoga, zumba gold et stretching.

Gardez un œil sur notre site : www.fedasil.be/bovigny ou sur notre page Facebook :

 [facebook.com/FedasilBovigny](https://www.facebook.com/FedasilBovigny)